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國立嘉義大學 112 學年度第 1 學期民雄校區 
學生自治幹部座談會議紀錄 

時間：112 年 10 月 18 日(星期三)下午 1 時 20 分 

地點：民雄校區大學館演講廳 

主席：林翰謙校長                                           紀錄：王姿尹 

出席者：如簽到表 93 人 

壹、主席致詞 

    各位師長、同仁及同學午安！以下向各位報告，如何建立「嘉大心」：嘉義大

學由嘉義農專和嘉義師專兩校整併，有四個校區、七個學院、目前有一萬一千八百

六十四位學生在校就讀(截至今天為止)。每當新生入學時，校長都會勉勵同學，嘉

義大學是一所綜合型大學，有多元豐富的學習環境，也是同學奠定未來人生基礎的

地方，藉由跨校區各學系之間的互動交流，七個學院有不同的專業互相結合，不只

是認識自己系上的教授和同學，更能在處事上培養樂於分享、團結合作的精神，培

養愛校心、同理心、團結心、關懷心，沉浸式地建立嘉大心。同學來到本校展開大

學生活，你周遭的同學，可能就是你未來的事業夥伴或人生伴侶，未來畢業之後，

也歡迎定期「回嘉」，在校師長很樂意繼續提供專業的建議，這是關鍵力；從基礎

科學到通識教育，培養人文視野、藝術涵養，這是適性力；接著進入到各學系的專

業課程，不必侷限於自己主修的學系，學校十分鼓勵同學申請雙主修、輔系、師培

課程，讓自己具備跨領域能力，成為未來職涯發展的亮點，這是跨域力；自校長上

任後，持續盤點各項資源，推動一系、一院、一國際化，藉由外籍生、僑生、交換

學生等方式，每個學系和學院均有國際交流與合作之機會，強化同學接軌國際之經

驗，這是國際力；即便從學校畢業後，不代表就停止學習，人生旅途中每個階段都

需要努力學習，校長也不諱言自己到今天也一直在學習當中，這是終身力。希望同

學在嘉義大學這樣豐富的師資、優質教學的環境、美麗的校園中，努力學習培養各

項能力。當今天你以嘉義大學為榮，明天嘉義大學也將以你為榮。今天為大家說明

嘉大心，到同學未來具備的嘉大力，期待大家所共有的嘉大感，能夠創造嘉義大學

未來新的局面！ 

貳、學生會會務報告及展望 (略) 

參、各單位工作報告及業務宣導 (略) 
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肆、上次會議學生幹部建議事項答覆及執行情形 (共 7 項) 

發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 執行情形 

外語系 

二年級 

謝○諺

(班代) 

【加簽人數上限】 

列印課程加簽單時，目前系

統是設定開放 5 位同學，第 6

位同學開始則無法列印，但

是前面 5 位同學未必全部找

老師加簽(已列印但未加

簽)，導致加簽的名額白白浪

費掉，真正想修課的同學卻

沒辦法加簽。 

教務處 一、原通識教育課程皆設定無

法下載額滿加簽單，後考

量到修課同學修課需求，

惟仍需配合大部分教室之

人數上限，故設定每門通

識課至多可列印 5 張額滿

加簽單。 

二、通識教育中心已於每學期

的預選暨加退選須知中提

醒同學，若已登記額滿加

簽，但於加退選結束前因

故不加簽該門課程，請至

選課系統取消登記，將名

額留給需要的同學。 

同答覆內容。 

教育系 

二年級 

甘○鴻

( 合 唱

社 社

長) 

【宿舍提供冰水】 

希望宿舍飲水機能夠提供冰

水，相對也能減少學生對於

含糖飲料的攝取。 

學務處

 

學校為節約用電及降低飲水機

故障率，103 年時即以公文通知

校內各單位將冰溫熱三用飲水

機調整為溫熱二用飲水機。宿

舍依照上開通知，於飲水機汰

舊換新及故障更新時，僅能添

購溫熱二用飲水機。如同學確

有冰水需求，可至宿舍內販賣

機購買。 

同答覆內容。 

外語系 

二年級 

謝○諺

(班代) 

【民雄學生餐廳 3 樓】 

想了解民雄校區學生餐廳 3

樓目前的空間活化規劃？ 

學務處

 

今年 5 月教育部將進行整體計

畫案(學生宿舍與餐廳)複審，如

果審查通過，會先進行耐震補

強，確保建物結構安全，接下

來才進行公共空間(含學生餐

廳)的整建。第 1 期計畫是學生

餐廳 1 樓與 2 樓，第 2 期計畫

是學生餐廳 3 樓與地下室，計

畫期程均是配合教育部「新世

代學生住宿環境提升計畫」，使

宿舍不只是「住」，更融入學

習、同儕討論及休閒等功能，

打造更完善的人性化空間。 

學餐 3樓整修工程

屬於第 2 期計畫，

目 前 尚 在 規 劃

中，實際施工整修

可能是 115 年或

116 年。 
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發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 執行情形 

外語系 

二年級 

謝○諺

(班代) 

【創意樓增設機場停車場】 

希望創意樓(東側)的出入口能夠開

放，並且增設機場停車場，方便學

生出入。如此一來，學生從民雄市

區至學校時，就不必再穿越馬路，

直接順向進入學校，比較安全。 

總務處 本案業經 112年 5月 3日 111

學年度第 2 學期第 1 次車輛

管理委員會議提案討論，側

門外道路來往車輛車速甚

快，確有行車安全之疑慮，

故本案不宜設置。 

同答覆內容。 

外語系 

二年級 

謝○諺

(班代) 

【增設機車車牌辨識系統】 

希望機車入校時，能夠與汽車一樣

有自動車牌辨識系統，不需再停車

拿出學生證感應。 

總務處

 

各校區機車車牌辨識系統增

設案業已簽奉核可，目前進

行招標程序中，預定下學年

度開學前啟用。 

本校新增機車車

牌辨識功能，現

已安裝完成，112

年 10 月 13 日啟

用。 

輔諮系 

二年級 

張○讌

( 福 智

青年社

社長) 

【民雄校區游泳池開放】 

目前民雄校區游泳池是提供給正

課與校隊使用，希望能同時提供給

其他同學休閒運動使用。 

體育室 一、配合游泳池管理規範，

本校 1 座游泳池場地需

配置 3 名救生員，才能

開放。目前本校救生員

民雄、新民、蘭潭各配

置 1 名救生員，平日擔

任游泳場館、清潔維

護、加藥管理工作及支

援 3 校區游泳課及泳隊

練習（三名救生員需全

部至同一校區，才符合

開池規範），故學期中三

校區無法開放游泳池。 

二、若水情趨緩(未限水)情

況下，規劃在 112 年暑

假期間開放新民校區游

泳池，依本校游泳池收

費標準：學生持學生

證，單次門票收費 50

元。 

同答覆內容。 
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發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 執行情形 

教育系 

二年級 

甘○鴻

( 合 唱

社 社

長) 

【排球場增建圍欄、水溝加蓋】

在排球場運動時，有時候球會滾

到操場，撿球需要一段距離，也

可能干擾到在操場活動的同學。

有時候球會滾落水溝內，沾上汙

泥甚至卡住，影響運動興致。 

體育室 將進行整體評估、

檢視及估價，視各

項工程之優先順

序，編列概算進行

修繕。 

一、排球場現已完成增加 

    圍網，可大幅減少球 

    滾落水溝。 

二、水溝加蓋視未來本室 

    經費額度，討論各項 

    工程執行順序，排序 

    確定後始能執行。 

 

伍、本次學生幹部建議與討論事項 (共 8 項)  

 

發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 

財金系

三年級

陳○穎

( 學 生

會副會

長) 

【一學期 16+2 週】 

目前各大學多採一學期 18 週，

有其他學校已推行 16+2 週，本

校是否有相應措施？ 

教務處 本校預計於 113 學年開始實施 16+2 彈性學習週

次，關於配套措施及相關說明，預計於 112 年 12

月召開說明會向全校師生說明。 

教育系

三年級

甘○鴻 

( 系 學

會 會

長) 

【標準分數】 

課程成績評分採單一數字，無法

如實呈現學生在課程中的真實

程度，希望未來可以將原始分數

調整成標準分數後再排名。 

教務處 與教育系主任討論後，主任表示 T 分數較能展現

學生學習成效，對學生未來發展也較有幫助。查國

內目前僅有清華大學成績單同時顯示等級及 T 分

數，本校將評估修改成績計算方式之可行性。 

食科系

四年級

陳○仁

( 學 生

會副會

長) 

【學生餐廳整建】 

蘭潭校區的學生餐廳現已整建

完成，民雄校區的學生餐廳是否

有整建計畫？ 

學務處 民雄校區學生餐廳整修工程配合教育部新世代住

宿環境提升計畫，預計於明(113)年先進行耐震補

強及室內整修工程。 

食科系

四年級

陳○仁

( 學 生

會副會

長) 

【社團活動中心開放時間】 

蘭潭校區的社團活動中心開放

供電至晚上 12 時，民雄校區是

否有規劃比照同步至晚上 12

時？ 

學務處 一、因民雄社團聯誼中心座落於外語系隔壁棟，為

    避免影響教授教學研究，尚需與外語系協商。

二、另因民雄社團聯誼中心位置偏僻，且考量學生

   夜間往返宿舍不便及校園安全之虞，綜上原 

   因，目前仍維持原時段。 
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發言人 建議事項 
答覆 

單位 
答覆內容 

數位系

三年級 

葉○岑

( 系 學

會 會

長) 

【工程延宕】 

教育館目前在施工，工程未如期

完工(延期)，但是學生未收到任

何通知，覺得校方與學生資訊傳

遞上有斷層。 

總務處 教育館外牆整修工程因今年下半年降雨天數較

多，廠商共申請 11 次工期展延，致使工程未於

預定期程內竣工。另有關未收到通知一案，後續

擬研議相關聯繫方式，避免訊息傳遞上有斷層。

食科系

四年級

陳○仁

( 學 生

會副會

長) 

【增設系學會公務信箱】 

為使資訊傳遞更加迅速，是否可

增設系學會公務信箱？ 

電算 

中心 

一、查「主機帳號管理要點」，「學生自治團體」

    可申請帳號，故系學會可申請電子信箱。 

二、依「國立嘉義大學學生社團活動輔導辦法」

    第 4 條：「學生社團及全校性學生自治性組 

    織由學生事務處課外活動指導組輔導之。但

    為維持一般性自治組織之自治性質，應以系

    (所)為主要輔導單位，課外組為輔助單位。」

    系學會主要輔導單位為系(所)，因此增設公

    務信箱的行政流程，請由各系協助辦理。 

教育系

三年級

甘○鴻 

( 系 學

會 會

長) 

【開放游泳池】 

民雄校區游泳池可以考慮實施

使用者付費，開放給民雄校區的

學生在校區內游泳。 

體育室 一、本校各校區游泳池水池總面積均為 1050 平 

    方公尺，依教育部體育署「游泳池管理規範」

    第 8 點第 1 項第 3 款規範，每一泳池開池至

    少須配置 3 名救生員親自在場執行業務。 

二、因泳池開放涉及救生員人力配置、上課校區

    調度，另須符合勞動部上班時數及休假之規

    範，爰本校泳池學期間以教學正課為主；且

    泳池開放除需 3 位救生員在場外，尚需增聘

    櫃台服務人員 1 名處理售票及門禁管控。 

三、本校僅 3 位具救生員資格分置於三校區，以

    某一校區泳池上泳課為例，除該校區救生員

    外，另兩校區救生員亦須到場支援；如涉及

    星期假日游泳課程，前揭救生員均須調整休

    假日，另須考量救生員平時休假權利。爰以

    目前人力條件，於學期間開放泳池確有難 

    度，敬請同學見諒。 

輔諮系

三年級

廖○詳

( 系 學

會 會

長) 

【樂育堂空調維修】 

夏季在樂育堂上課或是打球，感

到非常悶熱，也曾發生中暑、脫

水，希望學校維修樂育堂空調。

可採使用者付費(投幣式)，或是

採事先申請，提高大家從事運動

的意願。 

體育室 樂育室室內球場冷器空調維修，經廠商評估約須

200 萬（不含空調投幣安裝費用），且室內球場空

間太大，其空調計價方式需與總務處協調，要有

配套措施，故短期內無法提供此服務，敬請同學

見諒。 
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陸、主席結語 

    每學期的學生自治幹部座談，最主要是讓同學、師長、行政人員大家見面交換 

意見。COVID-19 疫情已過，然而疫後的生活與學習方式都可能出現改變，就如剛 

才學務長所提到的，無論是同學的生理、心理方面，學校都十分樂意來協助各位。 

期待同學來到嘉義大學之後，得到各種學習而有好的改變，校長在今天也提出「嘉 

大心」的想法，希望在不久的將來，我們在校園內會看到這些力量，體會到這些感 

受。 

柒、散會(下午 2 時 56 分) 

 


